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Abstract (en)
The device (1) has a set of saddle-shaped segments (10') forming a saddle-shaped roof for supporting printed products i.e. printed sheets, during
conveying operation along a conveying path. A set of pusher segments (11) is arranged with the saddle-shaped segments to provide rear end stop
for conveying the printed products. A set of alignment segments (12) is arranged with the saddle segments to provide front end stop for front edge of
the printed products. A set of conveying elements (35-37) is coupled to the pusher segments and the alignment segments.

Abstract (de)
Die Transportvorrichtung weist mehrere Sattelsegmente (10) auf, die jeweils als Auflage für den Transport von Druckprodukten (2) ein sattelförmiges
Dach bilden. Weiter sind Mitnehmersegmente (11) vorgesehen, die für den Transport der Druckprodukte (2) jeweils einen hinteren Anschlag bilden.
Zudem sind Aufstosssegmente (12) vorgesehen, die jeweils einen vorderen Anschlag für eine vordere Kante der zu transportierenden Druckprodukte
(2) bilden. Vorzugsweise weist die Transportvorrichtung wenigstens ein Transportorgan (37, 38) mit den Mitnehmersegmenten (11) und wenigstens
ein Transportorgan (35, 36) mit den Aufstosssegmenten (12) auf. Die Aufstosssegmente (12) verhindern ein Zurückprallen und Wegspringen und
ermöglichen präziseres Ausrichten der auf die Transportvorrichtung abgeworfenen Druckprodukte (2).
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